

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Berlin/Paris, 05.12.2024



DES SOLUTIONS INNOVANTES POUR LA TRANSITION ENERGETIQUE LOCALE

Le Forum pour l'avenir franco-allemand publie ses recommandations de politique publique

La France et l'Allemagne figurent parmi les principaux émetteurs de gaz à effet de serre au sein de l'Union européenne. La production et la consommation d'énergie contribuent à plus de la moitié de ces émissions. La transition énergétique représente donc un levier central pour parvenir à la neutralité carbone en Europe.

Les collectivités, acteurs clés de la transition énergétique

Le Forum pour l'avenir a exploré la manière dont la transition énergétique progresse dans les communes des deux pays. Leur expérience sur le terrain en témoigne : il est possible d'atteindre les ambitieux objectifs climatiques de manière socialement acceptable. De cette exploration franco-allemande ont émergé neuf recommandations politiques, enrichies de propositions d'actions concrètes.

L'échange franco-allemand favorise le changement de perspective

Des initiatives réussies comme le réseau de chaleur à but non lucratif de la ville de Tamm, qui dessert 80 % des habitants, ou le programme français SERAFIN montrent que la protection du climat peut être menée de manière équitable. SERAFIN soutient la rénovation énergétique et propose des financements qui font encore défaut en Allemagne. Ces réussites dans chacun des deux pays ont inspiré comme tant d'autres les recommandations politiques élaborées par le Forum.

« L'Allemagne et la France ont mis en place de nombreuses initiatives pour transformer leurs systèmes énergétiques, réduire leurs émissions et garantir la sécurité énergétique », affirme Sabine Buis, co-secrétaire française du Forum. Frank Baasner, son homologue allemand, ajoute : « Les tensions politiques ne doivent pas nous dissuader de prendre des mesures audacieuses. »

Les neuf recommandations de politique publique portent sur la production locale d'électricité renouvelable, la décarbonation de l'approvisionnement en chaleur, la rénovation énergétique des bâtiments et la promotion de la sobriété énergétique. Elles sont dès à présent disponibles en ligne : forumpourlavenir.eu/redoublons-denergie-outils-performants-transition-energetique-locale

À propos du Forum pour l'avenir franco-allemand

Le Forum pour l'avenir franco-allemand a été fondé par l'article 22 du Traité d'Aix-la-Chapelle. Sa mission est d'organiser l'échange et faciliter le dialogue entre les sociétés allemande et française autour des profondes transformations à l'œuvre aujourd'hui. À cet effet, il réunit les parties prenantes et les acteurs pertinents issus de la société civile, de la politique, de l'économie et de la science en Allemagne et en France.

En partant d'expériences locales et de dialogues approfondis avec les acteurs concernés, le Forum pour l'avenir franco-allemand met en lumière les défis écologiques, sociaux, sociétaux et économiques afin de développer des approches et des solutions communes. Il formule des recommandations de politique publique pour les gouvernements nationaux des deux pays.

Contact

Bureau à Berlin
Stephanie Hesse – Chargée de relations presse
Tél : +49 160-92627139
E-Mail : stephanie.hesse@df-zukunftswerk.eu

Bureau à Paris
Anaïs Lannes – Adjointe au directeur du département Communication de France Stratégie
Tél : +33 6 84 22 01 49
E-Mail : anais.lannes@francestrategie.eu

Site web : forumpourlavenir.eu
LinkedIn : www.linkedin.com/company/zukunftswerk-forum-pour-l-avenir
Twitter/X : [@pour_forum](https://twitter.com/pour_forum)

Plus d'informations

Télécharger les recommandations de politique publique

→ forumpourlavenir.eu/redoublons-denergie-outils-performants-transition-energetique-locale

Télécharger nos fiches outil

→ forumpourlavenir.eu/fiches-synthese

Présentation des collectivités partenaires du Forum pour l'avenir

→ forumpourlavenir.eu/initiatives

Télécharger du matériel presse

→ forumpourlavenir.eu/presse

Mis en œuvre par

